



Se compromete Héctor Santana

No aumentarán impuestos en Bahía de Banderas

El presidente municipal aseguró que no habrá aumento de impuestos en los tres años de su administración

Por Milton Colmenares

Meridiano BADERA.- Los habitantes de Bahía de Banderas no pagarán nuevos impuestos en el 2025, así lo dio a conocer el presidente

municipal, Héctor Javier Santana García, este lunes en la visita que tuvo a la ciudad de Tepic.

El alcalde atendió a medios de comunicación luego de haber participado

en la sesión de la comisión de Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto del Congreso de Nayarit e informó que no habrá aumento en los impuestos, ni nuevas obligaciones para los habitantes de Bahía. **PÁGINA 4**



Por trabajo con migrantes entregan a Josefa León el reconocimiento Ernesto Galarza 2024

La activista lleva más de 14 años al interior de la FENINE colaborando en distintas áreas, desde la vicepresidencia de este organismo, la dirección de arte y cultura así como la titular del programa migrante 3 por 1 a nivel estado

Gustavo Vargas

Josefa Guzmán Carrillo, también conocida en Estados Unidos como Josefa León, fue la acreedora al reconocimiento Nayaritas Ernesto Galarza 2024 en su quinta edición. Es un galardón que enaltece la labor que ha realizado durante más de dos décadas apoyando a los

países. Ella es tesorera de la Federación Nacional e Internacional de Nayaritas en Estados Unidos (FENINE).

"Me siento bien orgullosa de ser la nayarita migrante con este galardón Ernesto Galarza, que es el quinto año que se da aquí en el estado de Nayarit, y pues mi trabajo habla por lo que he hecho y me siento muy orgullosa de recibirlo. Me siento bien orgullosa, honrada, porque no nada más es para mí, es en nombre de todos los nayaritas migrantes que estamos en Estados Unidos". Josefa León lleva más de 14 años al interior de la FENINE colaborando en distintas áreas, desde la vicepresidencia de este organismo **PÁGINA 7**



Implementarán portal digital Coordinan Ayuntamiento y Notarios trabajo en equipo

Suman esfuerzos con el área de Catastro para agilizar trámites y hacer más eficientes los servicios

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Con el fin de agilizar los trámites y hacer más eficiente el servicio del área de Catastro y las Notarías públicas del municipio, el gobierno que encabeza Luis Munguía, implementará un sistema o portal digital exclusivo para coordinar el trabajo entre ambas instancias, y coadyuvar además a sacar adelante el rezago que presenta la dependencia municipal en ese aspecto. **PÁGINAS**

Y erradicar la violencia de género Aprueba Bahía de Banderas plan para proteger la niñez

El SIPINNA quedó formalmente integrado por autoridades municipales, incluyendo al presidente como titular del sistema, asegurando una estructura operativa sólida

MERIDIANO | Bahía de Banderas.- El decavo ayuntamiento de Bahía de Banderas, liderado por el presidente municipal Héctor Javier Santana García, llevó a cabo su Cuarta Sesión Ordinaria, logrando avances significativos con la aprobación del Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 y de iniciativas estratégicas enfocadas en la protección de la niñez y la erradicación de la violencia de género.

Con la asistencia de 13 de los 15 integrantes del Cabildo, se validó el quórum legal para abordar los puntos del orden del día, destacándose los siguientes acuerdos: **Aprobación del Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027** **PÁGINAS**

Participaron más de 800 corredores

Todo un éxito la Primera Carrera Navideña

La competencia se desarrolló en un ambiente familiar, como era el objetivo del presidente Luis Munguía



MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Con gran éxito se llevó a cabo este domingo la Primera Carrera Navideña 5K Running PVR, organizada por el gobierno del presidente Luis Munguía, a través del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE), evento deportivo que contó con la participación de alrededor de 800 corredores de todas las edades, entre niños, jóvenes y adultos, en un ambiente completamente familiar. El malecón de esta ciudad fue escenario de esta competencia deportiva, con punto de salida y meta, en sus diferentes categorías de las ramas femenil y varonil, y en la que destacó la presencia de varios pequeños y sus papás, ya que el objetivo principal es fomentar la actividad física y la sana convivencia entre las familias vallartenses con estos eventos que promueve el Gobierno del Bien. **PÁGINA 3**

En centros comerciales y bancos

Implementan operativo de vigilancia por temporada

Buscan evitar robos a mano armada y a los carteristas que suelen afectar a turistas y ciudadanía en general

Meridiano | A.Quadratin PV

La vigilancia se reforzará en centros comerciales de la ciudad y bancos, por parte de Seguridad Ciudadana, para evitar los robos

a mano armada y que carteristas y amantes de lo ajeno, trabajen y afecten a turistas y ciudadanía. Señaló el Comisario Horacio Llanas Cuevas, que en este dispositivo participarán

todos los elementos de turno, distribuidos en alrededores de los diferentes bancos y centros comerciales para prevenir los robos a cuentahabientes.

Durante este operativo los oficiales recorrerán las plazas comerciales y se entrevistarán con los encargados para coordinarse y de esta forma solicitar el apoyo de inmediato. **PÁGINA 6**



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Coto Gana

Se desata la ira contra aseguradoras en EEUU

Primera parte

El pasado lunes 9 de diciembre la policía informó de la detención de un joven de 26 años en relación con el asesinato del director ejecutivo de la aseguradora de salud privada UnitedHealthcare ocurrido la semana anterior en Nueva York. Luigi Mangione, de 26 años, tenía con él un manifiesto escrito a mano de tres páginas que incluía quejas contra el sistema de salud de Estados Unidos.

El asesinato de Brian Thompson, director ejecutivo de UnitedHealthcare, en Nueva York estremeció a Estados Unidos. La reacción hacia el crimen también expuso la rabia de muchos ciudadanos contra las aseguradoras de salud privadas.

"Previa autorización" no parece ser una frase que generaría mucha pasión.

Diario Ejecutivo Medios: ingresos superan pensión de adultos mayores

Roberto Fuentes Vivar

En publicidad se incrementaron más de 8.1 por ciento

PÁGINA 2



Se desata la ira contra aseguradoras en EEUU

Primera parte

El pasado lunes 9 de diciembre la policía informó de la detención de un joven de 26 años en relación con el asesinato del director ejecutivo de la aseguradora de salud privada United Healthcare ocurrido la semana anterior en Nueva York.

Luigi Mangione, de 26 años, tenía en sí un manifiesto escrito a mano de tres páginas que incluía quejas contra el sistema de salud de Estados Unidos.

El asesinato de Brian Thompson, director ejecutivo de UnitedHealthcare, en Nueva York estremeció a Estados Unidos. La reacción hacia el crimen también expuso la rabia de muchos ciudadanos contra las aseguradoras de salud privadas.

"Prevía autorización no parece ser una frase que generaría mucha pasión. Pero en un caluroso día del pasado julio, más de 100 personas se congregaron frente a las oficinas centrales de UnitedHealth en Minnesota para protestar contra las políticas de la compañía y su rechazo de las reclamaciones de los pacientes."

"La 'previa autorización' les permite a las aseguradoras revisar los tratamientos sugeridos por los médicos antes de acordar pagar por ellos. Once personas fueron arrestadas por obstaculizar la calle durante la protesta. Los registros policiales indican que los manifestantes llegaron de todas partes del país, incluyendo los estados de Maine, Nueva York, Texas y Virginia Occidental."

Unal Montes-Irueste, director de estrategia de medios del instituto de apoyo comunitario People's Action, organizador de la protesta, señaló que los que se manifestaban tenían experiencias personales con la denegación de reclamaciones y otros problemas con el sistema de salud.

"Se niega el cuidado y luego tienen que pasar por un proceso de apelaciones que es increíblemente difícil de ganar", comentó.

La ira latente sentida por muchos estadounidenses contra el sistema de salud —una confusa variedad de proveedores, compañías con y sin ánimo de lucro, aseguradoras gigantes y programas gubernamentales— brotó a la superficie después del asesinato de Thompson el miércoles.

Thompson era el director ejecutivo de UnitedHealthcare, la industria aseguradora del proveedor de servicios de salud UnitedHealth Group. La compañía es la mayor aseguradora de salud privada en EEUU.

La policía continúa buscando al sospechoso del asesinato, cuyos motivos se desconocen, pero las autoridades revelaron que encontraron palabras escritas en los casquillos de las balas en el lugar del tiroteo.

Las palabras "negar", "defender" y "deponer" estaban escritas en los casquillos. Los investigadores creen que podrían referirse a las tácticas que se dice que las empresas aseguradoras usan para evadir los pagos por tratamientos y aumentar sus ingresos.

Amenazas

Un repaso de la historia de Thompson en el sitio LinkedIn revela que había

muchas personas enfadadas por la denegación de reclamaciones.

"Una mujer respondió a un mensaje en las redes sociales que publicó el ejecutivo justificándose del trabajo de su firma para hacer los fármacos más asequibles."

"Tengo cáncer metastásico de pulmón fase 4", escribió la mujer. "Acabamos de irnos (de UnitedHealthcare) por todas las denegaciones para mis medicamentos. Todos los meses hay una razón diferente para denegarlos."

La esposa de Thompson contó a la emisora estadounidense NBC que con anterioridad él había recibido mensajes amenazantes.

"Hubo unas amenazas", dijo Paulette Thompson. "Básicamente no sé, ¿alguna falta de cobertura [médica]? No conozco los detalles."

"Solo sé que dijo que había algunas personas que lo habían amenazado."

Un experto en seguridad explicó que la frustración sentida por muchos ciudadanos por los altos costos de servicios que provienen industrias como la sanitaria provoca inevitablemente amenazas contra los ejecutivos de esas compañías.

Phillip Klein, quien dirige Klein Investigations, una empresa basada en Texas que protegió a Thompson cuando dio un discurso a principios de los 2000, manifestó su sorpresa por el hecho de que el ejecutivo no tuviera seguridad durante su viaje a la ciudad de Nueva York.

"Hay mucha ira en Estados Unidos en este momento", dijo Klein.

"Las compañías deben despertarse y darse cuenta de que sus ejecutivos podrían ser perseguidos y atacados en cualquier parte."

Klein afirma que se ha visto inundado de llamadas de empresas desde la muerte de Thompson. Y es que las principales compañías de EEUU, invierten millones de dólares en la seguridad personal de sus altos ejecutivos.

Reacciones encontradas

Después del asesinato de Thompson, varios políticos y funcionarios de la industria manifestaron su conmoción.

Michael Tuffin, presidente de la organización de la industria aseguradora Ahip, dijo que estaba "descorazonado y horriporado por la pérdida de mi amigo Brian Thompson."

"Era un padre devoto, un buen amigo de muchos y un agradablemente sincero colega y líder."

En un comunicado, el Grupo UnitedHealth indicó que había recibido muchos mensajes de apoyo de "pacientes, consumidores, profesionales del cuidado de la salud, asociaciones, funcionarios del gobierno y otras personas empáticas".

Pero en internet muchas personas, incluyendo los clientes de UnitedHealthcare y usuarios de otros servicios de seguros de la salud, tuvieron una reacción diferente.

Esas reacciones van desde chistes oscuros hasta comentarios sobre la cantidad de reclamaciones de pacientes rechazadas por UnitedHealthcare y otras firmas.

Los que han expresado su furia en línea parecen ser tanto demócratas como republicanos.

También vino de personas comunes y corrientes que compartieron historias de las aseguradoras que les denegaron sus reclamaciones médicas.

Montes-Irueste, del instituto People's Action, dijo estar estremecido por las noticias del asesinato.

Aseguró que su grupo hacía campaña de manera "no violenta, democrática", pero añadió que entendía la amargura expresada online.

"Tenemos un sistema de salud balcanizado y quebrado, que explica por qué la gente que sufre ese sistema de varias formas está expresando sentimientos tan fuertes", señaló.

Tuffin, el director de la asociación comercial de aseguradoras de la salud, condenó las amenazas contra sus colegas, describiéndolas como "profesionales motivados por la misión de hacer la cobertura y el cuidado tan asequible como sea posible".

Diario Ejecutivo

Medios: ingresos superan pensión de adultos mayores

Roberto Fuentes Vivar

* En publicidad se incrementaron más de 8.1 por ciento

La semana pasada hubo varias noticias relacionadas con el periodismo y los medios de comunicación, entre ellas un informe del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en el cual se indica que en 2023 el sector mediático obtuvo ingresos superiores a todo el presupuesto que utilizó el Gobierno Federal para el programa de pensiones de adultos mayores.

Vamos por partes, el jueves fue entregada la medalla Belisario Domínguez, que otorga el Senado de la República y que es considerado el máximo reconocimiento del estado mexicano a Ninfa Deánard, periodista e hija del fundador del Diario El Mañana de Nuevo Laredo Tamaulipas.

Personalmente la conocí hace casi 50 años como una luchadora social en contra del PR del P. La recuerdo en 1977 cuando fui enviado por el Herald de México a cubrir los destrozos del huracán Anita en las costas tamaulipas. En mi estancia en la cárcel de Matamoros descubrí cómo estaba infiltrado el crimen organizado en el gobierno estatal.

Poco tiempo después, Ninfa Deánard me ayudó a cubrir las elecciones de Nuevo Laredo en 1978, cuando fui enviado por el recientemente nacido UnoMástro y ella necesitaba que los fraudes de Tamaulipas se hicieran públicos a nivel nacional. Desde aquí mi felicitación a la periodista y luchadora social, quien desde hace años se volvió admiradora del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Regulación de radios comunitarias

Un día después de la entrega la presea, el viernes, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que el nuevo organismo que está en proceso de creación regulará algunos aspectos de los medios de comunicación, entre ellos las radios comunitarias, tras la desaparición del Instituto Federal de Telecomunicaciones.

"Este organismo está por crearse y tiene que venir una ley secundaria para dar sus características; pero mantiene digamos su independencia técnica, pero no la autonomía que se planteaba antes que, en realidad, no funcionó para su objetivo que era disminuir la monopolización de ciertos productos y servicios."

Ahora, explicó, la Agencia Digital, se encargará de la parte más técnica, incluyendo la regulación de las concesiones privadas. La otra parte quedará en la Secretaría de Comunicaciones, Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, "ahí es donde va a estar principalmente el tema de las radios comunitarias", explicó.

Repárese Televisión sin Azórraga Daniel Alegre, presidente de TelevisiónUnivisión y Alfonso de Angoitia, gerente ejecutivo de esa cadena mediática anunciaron (también el viernes) una segunda fase de su alianza, en una primera aplicación pública tras la renuncia de Emilio Azórraga a Televisa, la mayor empresa privada mediática.

Los directivos anunciaron que fortalecerán su área de streaming para llegar de manera conjunta a todo el continente americano. "Creemos que hay eficiencias considerables que se pueden desbloquear", dijo De Angoitia, mientras que Daniel Alegre, CEO señaló que los contenidos son una de las partes más relevantes del nuevo plan para hacer más eficiente a la compañía.

En términos generales anunciaron que se trata de una reestructuración general mediante la integración total de sus activos para lograr eficiencias operativas. Los directivos indicaron que actualmente Televisa y Univisión actúan de manera separada en muchos segmentos, por lo que se busca trabajar "como empresa multiplataforma más integrada".

10 mil trabajadores mediáticos despedidos

Paralelamente, el INEGI presentó su Encuesta Anual de Servicios no financieros, en la cual se indica que el sector mediático obtuvo ingresos en 2023 por 663 mil millones de pesos, cifra superior a los 448 mil millones de pesos que destinó el Gobierno Mexicano para el programa de pensión de adultos mayores en este año.

El documento indica que el sector "Información en Medios Masivos" registró en 2023 una caída de 4.3 por ciento en el personal ocupado lo que significa que casi 10 mil personas fueron despedidas en este sector el año pasado, un dato que solicita mayor crédito.

Este grupo financiero se fundó en 1993 desde 2015 comenzó a tener problemas de liquidez, por lo que

Sheinbaum de un organismo que regula su operación, los ingresos fueron de 36 mil millones de pesos con un crecimiento de 15 por ciento con relación a 2022.

En el área de la industria filmica y del video los ingresos fueron de 46 mil 659 millones de pesos, con un incremento de 13.4 por ciento y en lo que se refiere a los medios escritos sumaron 24 mil 520 millones de pesos con un retroceso de 9.3 por ciento.

Cabe señalar que en estos tres segmentos, radio, televisión, industria filmica y del video y prensa escrita tienen participación directa las grandes cadenas mediáticas como Televisa-Univisión y la que opera Ricardo Salinas Pliego, de quien por cierto las acciones de TV Azteca están suspendidas desde hace más de un año en la Bolsa Mexicana de valores.

Publicidad, 95 mil 813 mpd

En el documento se indica que la publicidad tuvo un incremento de 8.1 por ciento en 2023, para llegar a un monto de 8 mil 813 millones de pesos, cifra que superó con creces los 86 mil 765 millones del año anterior.

El anuncio de la presidenta Sheinbaum es importante porque durante décadas el gobierno mexicano no ha prestado atención, por ejemplo, a las radios comunitarias y parece ser que ahora sí podrán ser escuchadas.

El anuncio de Televisa-Univisión se enfila a fortalecer la primera cadena televisiva en México, pero enfocándose más a los nuevos auditorios como son los de streaming. La idea según se indicó es consolidarse en este segmento que le ha quitado audiencia a la televisión abierta.

Por su parte los datos del INEGI indican que los medios siguen siendo un gran negocio, al grado de que sus ingresos son mayores que el presupuesto de cinco secretarías de estado juntas, aunque cada día despiden a más trabajadores para optimizar ganancias.

Dice el filósofo del metro: Los medios privados medio informan pero sus ingresos son completos.

Tianguis

Este fin de semana, a un año del primer recorrido comercial del Tren Maya la presidenta Claudia Sheinbaum, inauguró los trenes seis y siete del Tren Maya que prometa su recorrido total de mil 544 kilómetros. Ahí la mandataria destacó la hazaña de concluirlo en cuatro años. Celebró que esta obra icónica del obradromismo es una reivindicación de la aportación de la civilización Maya a la historia nacional que representa un rechazo a la visión racista de que los españoles nos trajeron la modernidad y una obra que conjuga modernidad con desarrollo de las comunidades. "Honor a quien honor merece. El Tren Maya es uno de los grandes logros del presidente Andrés Manuel López Obrador. Su tesón, su voluntad, su unión lograron la hazaña a la que estamos dando continuidad con el mismo empeño", dijo y reconoció la lucha para sortear una gran cantidad de amparos para detener la obra pero sin violar ninguno de ellos se logró concluir... La Comisión federal de Competencia (Cofece), determinó que la principal cadena de tiendas de autoservicio del país, Walmart, incurrió en prácticas monopólicas relacionadas con sus proveedores por lo que le impuso una sanción de 93.4 millones de pesos. El fallo fue tras una investigación iniciada en 2020 por una denuncia de Chedraui sobre presuntas prácticas monopólicas relativas en el mercado de abastecimiento y distribución mayorista de bienes de consumo, su comercialización minorista y los servicios relacionados.

De acuerdo con el organismo Walmart habría exigido contribuciones a sus proveedores, aprovechándose de su fuerte participación en el mercado. La empresa, en un comunicado a la Bolsa Mexicana de Valores, informó que el análisis de Cofece es incorrecto y cometió errores en la aplicación de la ley por lo que impugnará el fallo. Desde luego, la multa es ridícula si se compara con los 47 mil 500 millones de pesos que obtuvo la empresa como utilidad bruta en el tercer trimestre de este año, por lo que sus acciones subieron en la bolsa tras conocerse el comunicado... La consejera e hija del presidente fundador del Grupo Unifin, Almudena Leibo, fue apresada por las autoridades capitalinas por el delito de defraudación y remitida a un penal del estado de México. La consejera de Grupo Unifin habría colado a beneficiar a su padre, a través de una magna red de sociedades que solicitan un crédito. Este grupo financiero se fundó en 1993 desde 2015 comenzó a tener problemas de liquidez, por lo que

en 2022 se declaró en suspensión de pagos. Por sus problemas de impago la institución tiene varias denuncias en su contra, incluyendo el mal manejo de los socios, lo que ocasionó que su padre, Rodrigo Leibo, se encuentre en calidad de desaparecido. En junio de 2024 su padre dejó el consejo de administración y fue reemplazado por Eugene Irving Davis, tras un acuerdo realizado este año en el cual Bancomet y Nacional Financiera prestaron cuatro mil 500 millones de pesos, con la condición de que la familia Leibo cediera el 80 por ciento del control de la financiera...

Interesante que por primera vez en su historia, la farmacéutica brasileña Eurofarma alcanzó el liderazgo en ventas en el canal de farmacias en América Latina, según datos de IQVIA, la principal auditoría del sector. De acuerdo con el último informe, que abarca el período de enero a septiembre de 2024, el mercado farmacéutico en la región creció un 12.46 por ciento. En este contexto, Eurofarma registró un crecimiento del 13.21 por ciento. Marco Bili, presidente Internacional de Eurofarma, dijo que "la posición alcanzada por Eurofarma en un sector tan competitivo como el nuestro es el resultado que venimos buscando desde que iniciamos nuestra estrategia de internacionalización en 2009". Con estos resultados, Eurofarma superó a Sanofi. En Chile y México, Eurofarma proyecta cerrar el año en línea con el promedio, mientras que en el resto de las regiones, el crecimiento será superior al promedio con especial énfasis en Bolivia, Paraguay, Perú y Centroamérica... La Secretaría de Economía informó el viernes que este año se incrementaron 15.95 por ciento las ventas durante El Buen Fin, con lo que alcanzaron un monto histórico de 173.8 miles de millones de pesos. Los productos con mayor demanda fueron electrónicos y dispositivos tecnológicos.

Señaló la encuesta que el promedio que alrededor del 89 por ciento de las micro, pequeñas y medianas empresas locales, reportaron que gracias a la promoción de "Consumo Local", sus ventas representaron entre 15 por ciento y 30 por ciento de sus ingresos anuales... La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), previó que las fiestas navideñas dejarán una derrama económica de 560 mil 800 millones de pesos, monto superior en 8.6 por ciento frente a igual temporada de 2023. "El período impulsará a micro, pequeñas y medianas empresas, contribuyendo a su reactivación tras los retos enfrentados en los últimos años", dijo el presidente de este organismo, Octavio de la Torre de Steffano. Añadió: "La demanda estacional de productos y servicios será una oportunidad para que los negocios incrementen sus ventas consoliden su presencia en el mercado y generen empleos formales temporales que dinamizarán el sector... La Agencia calificadora Standard & Poor's (S&P) ratificó la calificación de la deuda soberana de México con perspectiva en "BBB+", con perspectiva estable, tanto en moneda local como en divisas extranjeras. La agencia destacó el compromiso del Gobierno con la consolidación fiscal y la estabilidad de la deuda, así como la prudencia en las políticas macroeconómicas. Además, destacó el buen manejo macroeconómico y la prudencia en las políticas fiscal y monetaria. de la presidenta Claudia Sheinbaum, factores que permitirán asegurar la sostenibilidad de la deuda pública, mantener la confianza de los inversionistas y el buen acceso a los mercados de capital globales. Standard & Poors señaló que no espera lo que no espera movimiento en su calificación económica durante los próximos 12 a 18 meses. "Con esta ratificación, México mantiene el grado de inversión con los altos calificadores que evaluaron su deuda en 2024", señaló la Secretaría de Hacienda en un comunicado... La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) reportó el crecimiento del Producto Interno Bruto, PIB en el área del G20, en lo que destaca que México se encuentra entre las naciones con mayor avance económico. El informe indica que el crecimiento económico de los países del Grupo de los 20 fue de 0.7 por ciento en el tercer trimestre de 2024, ligeramente por encima de la tasa de avance de 0.6 por ciento registrada en los tres meses anteriores. El documento señala que en México el crecimiento se aceleró significativamente en México (de 0.4 a 1.1) entre el segundo y el tercer trimestre de 2024, lo que coloca a nuestro país como una de las economías con mejor desempeño.

filosofodmetro@yahoo.com.mx

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa 4549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEP/IMEX No. 10851-1238-001. Certificado de Calificación de Licitación No. 130-3339. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Titulo reservado por la SEP. Registro Internacional de Publicaciones Seriales 0250598. ISSN 0191-5108. Registro de IMEX/INEGI No. 0250598. CANCELACIÓN 3240. Pagos Anuales INEGI 0209-03. Las colaboraciones que tienen sus derechos reservados del contenido de los artículos, no son responsabilidad de este medio. MERIDIANO es una marca registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco, requiere autorización por escrito de MERIDIANO. México. Magazine Mexicanos S.A. de C.V. Lic. Javier Ros. 13462 Col. del Mar. México. Ediciones de México y del extranjero. La venta de ejemplares al por mayor de este medio. Financiera. México S.A. C.A. Director General de la L. O. L. Oficinas. Comercio, distribución y talleres. Independencia 8202. C.P. 82010. Apaxtla. Puerto. Méx. Tlaxcala, México.



Presentada por Héctor Santana

Aprueba el Congreso actualización catastral de Bahía de Banderas

** De acuerdo con el presidente municipal la actualización fue diseñada para ser justa y gradual, garantizando que las familias de escasos recursos no enfrenten aumentos desproporcionados en sus contribuciones*

MERIDIANO | Nayarit

El Congreso del Estado de Nayarit aprobó este lunes, por unanimidad, el dictamen que autoriza la actualización de las tablas de valores unitarios del suelo y construcciones en Bahía de Banderas. La propuesta, presentada por el presidente municipal Héctor Santana, responde a un rezago de ocho años y busca establecer un sistema de contribuciones justo y equilibrado, protegiendo la economía de las familias trabajadoras del municipio.

Ajustes técnicos y graduales Durante la sesión, el alcalde Héctor Santana explicó que la actualización fue diseñada para ser justa y gradual, garantizando que las familias de escasos recursos no enfrenten aumentos desproporcionados en sus contribuciones. Señaló que el proyecto incluyó la sectorización de comunidades, con el análisis detallado de 116 mil cuentas catastrales, y destacó que los mayores ajustes se aplicarán a desarrollos turísticos y comerciales.

"Quiero decirles por ejemplo que en Jarretaderas hay 13 zonas delimitadas es decir, no todos los ciudadanos de Jarretaderas que tienen

un predio van a pagar lo mismo de predial aun cuando son ciudadanos, aun cuando sus viviendas son de interés social. Entonces, sí cuidamos mucho la sectorización para no afectar a quienes tienen un terreno o una casita a un lado de un gran desarrollo", explicó Santana.

Reconocimientos del Congreso Los legisladores felicitaron al presidente municipal por el enfoque técnico y social del proyecto. La diputada Gwendolynne Madrid Vargas subrayó que la decisión de no incrementar impuestos demuestra sensibilidad hacia las familias trabajadoras de Bahía de Banderas, destacando la importancia de priorizar al pueblo en momentos económicos complicados.

Por su parte, la diputada Jocelyn Patricia Fernández reconoció el compromiso del alcalde de proteger la economía familiar, mientras que el diputado Jaime Cervantes valoró el esfuerzo por realizar una actualización gradual que refleje el crecimiento constante del municipio.

Proceso legislativo y aprobación El dictamen, avalado por las Comisiones Unidas de Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto, y Desarrollo Urbano y Vivienda, fue

aprobado por unanimidad en lo general y en lo particular. El decreto entrará en vigor el 1 de enero de 2025, una vez publicado en el Periódico Oficial del Estado de Nayarit, abrogando las tablas catastrales anteriores.

Compromiso con un desarrollo equitativo

Héctor Santana agradeció la colaboración de las dependencias municipales, estatales y expertos técnicos que participaron en el proyecto. Reiteró su compromiso de trabajar por un desarrollo urbano responsable y de utilizar los recursos recaudados para beneficiar directamente a los ciudadanos:

"Este proyecto refleja nuestro compromiso de beneficiar a todos los ciudadanos de Bahía de Banderas con justicia y transparencia. Mi reconocimiento a la Dirección de Catastro Municipal porque tienen personal muy capacitado y muy técnico."

Con esta actualización, Bahía de Banderas avanza hacia un sistema de contribuciones más justo y una mejor planeación de su infraestructura, consolidándose como un municipio comprometido con la equidad y el progreso.

Participaron más de 800 corredores Todo un éxito la Primera Carrera Navideña

** La competencia se desarrolló en un ambiente familiar, como era el objetivo del presidente Luis Munguía*

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con gran éxito se llevó a cabo este domingo la Primera Carrera Navideña 5K Running PVR, organizada por el gobierno del presidente Luis Munguía, a través del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE), evento deportivo que contó con la participación de alrededor de 800 corredores de todas las edades, entre niños, jóvenes y adultos, en un ambiente completamente familiar.

El malecón de esta ciudad fue escenario de esta competencia deportiva, con punto de salida y meta, en sus diferentes categorías de las ramas femenil y varonil, y en la que destacó la presencia de varios pequeñines y sus papás, ya que el objetivo principal es fomentar la actividad física y la sana convivencia

entre las familias vallartenses con estos eventos que promueve el Gobierno del Bien.

La premiación a los primeros lugares de esta Primera Carrera Navideña, estuvo encabezada por la regidora Erika Yesenia García Rubio, presidenta de la comisión edilicia de Recreación y Deporte, y el director del COMUDE, William Arredondo Camacho. El ganador de la categoría 65 y más, de la rama varonil, fue el señor Eduardo Llanas.

En las categorías libre femenil, el primer lugar, fue para María Guadalupe Rodríguez Balderas; segundo lugar, Laura Itzel Jacobo Gallardo; y tercer lugar, Carmen Cruz Castañeda. En la rama varonil, el primer lugar se lo llevó Andrés Herrera Durán; segundo lugar, Ulises Mauricio Monjaras Morillón, y tercer lugar, Antonio de Jesús Rodríguez Guerrero.



Se suma gobierno de Munguía a activismo

Protegerán a las aves del Puerto

** Con una serie de actividades educativas y de concientización, se sumó de forma activa a la iniciativa de Conteo de Aves Navideño*

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En una iniciativa más en favor del medio ambiente, el gobierno de Luis Munguía se sumó a las actividades que con motivo del *Conteo de Aves Navideño* organizó este lunes la asociación Alas para Nuestro Mundo, las cuáles buscan concientizar a la población sobre la importancia de proteger y cuidar a las aves que forman parte de la riqueza natural de Puerto Vallarta.

La presidencia municipal fue sede de este programa que contó con una exposición artística y de conservación

en los pasillos exteriores, así como una serie de conferencias para conocer más sobre las aves, en especial sobre el cuidado de la guacamaya, y como la observación de aves puede generar también un desarrollo económico para la región, entre otros más.

De acuerdo con Margarita Ilizarriturri Leño, de la asociación Alas para Nuestro Mundo, se trata del 12º conteo de aves, a través del cual se realiza un registro sobre el entorno a fin de poder sumar con acciones para el bienestar de nuestro medio ambiente, por ello agradeció

el eco que encontró en el gobierno de Luis Munguía para trabajar de forma conjunta por un Puerto Vallarta más verde.

Cabe señalar que a estas actividades se unieron de forma activa la Subdirección de Medio Ambiente, Bienestar Animal, la coordinación de Gabinete, la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, y el Instituto Vallartense de Cultura, que a través de sus titulares, confirmaron el compromiso de este Ayuntamiento con el cuidado y preservación de la naturaleza y biodiversidad del municipio.



Se compromete Héctor Santana

No aumentarán impuestos en Bahía de Banderas

* El presidente municipal aseguró que no habrá aumento de impuestos en los tres años de su administración

Por Milton Colmenares | Meridiano BADEBA

Los habitantes de Bahía de Banderas no pagarán nuevos impuestos en el 2025, así lo dio a conocer el presidente municipal, Héctor Javier Santana García, este lunes en la visita que tuvo a la ciudad de Tepic.

El alcalde atendió a medios de comunicación luego de haber participado en la sesión de la comisión de Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto del Congreso de Nayarit e informó que no habrá aumento en los impuestos, ni

nuevas obligaciones para los habitantes de Bahía.

Aclaró que, si bien Bahía de Banderas es un municipio con mucho potencial de recaudación, también hay dificultades para la clase trabajadora y por ello defendió no subir los impuestos más allá de los términos inflacionarios.

Dijo Santana García que hay otras estrategias para que las arcas municipales puedan llenarse de recursos, como eliminar la cartera vencida en Oromapas, ofrecer descuentos en los pagos de predial y en los recargos y multas por la omisión del mismo, con la regularización de negocios y la entrega de licencias, por mencionar algunos casos.

Añadió que la misma ciudadanía ha brindado la confianza y se ha volcado a pagar sus impuestos, pues ven que el dinero se está invirtiendo en obra pública y no se está derrochando en excesos de los funcionarios.

Héctor Santana acudió al congreso para dialogar sobre el presupuesto que tendrá Bahía de Banderas en el 2025; los diputados deberán discutir las condiciones del municipio y aprobarán la ley de ingresos del siguiente ejercicio fiscal.



PUBLICACION DEL PROYECTO EVALUACION Y RESOLUCION DE LA MANIFIESTACION DE IMPACTO AMBIENTAL MODALIDAD PARTICULAR "DESARROLLO INMOBILIARIO H-5/A PUNTA MITA" MPIO DE BAHIA DE BANDERAS, NAYARIT

En cumplimiento a lo establecido en el Artículo 34 Fracción I de la Ley del General del Equilibrio Ecológico y el artículo 41 de su Reglamento en materia de Evaluación el Impacto Ambiental; se realiza la siguiente publicación.

Número de Bitácora: **18/MP-0078/12/24**
Clave del proyecto: **18NA2024TD086**

ANTECEDENTES

- Nombre de la persona física o moral responsable del proyecto:** "SEMU DEL CENTRO S.A. DE C.V." representada por el C. DANIEL EDUARDO DÍAZ MARTÍNEZ.
- Breve descripción de la obra o actividad de que se trate, indicando los elementos que la integran:** Se proyecta la urbanización de 91,58.00 m² has de los cuales 31,339.00 m² se destinarán para la construcción en el ingreso de una gorieta con caseta de control y estacionamiento, amenidades con albercas, zona de camastros, y hamacas, oficinas, baños, canchas deportivas, gimnasio, snack bar, asoleadores, senderos, Partenón, 8 Torres de con 2 edificios el "A" y "B" en 4 niveles y rooftop sobre el 4to nivel, sótano de estacionamiento, 1 Torre con un solo edificio el "A" en 4 niveles y rooftop sobre el 4to nivel, sótano de estacionamiento, y 3 Torres de 2 niveles con rooftop sobre el 2do nivel y seccionamiento frente a ellas, un total de 12 Torres, Beach Club frente a la playa con estacionamientos, albercas, asoleadores, restaurant, bar y baños.
- Ubicación del lugar en el que la obra o actividad se pretenda ejecutar, indicando el Estado y Municipio y haciendo referencia a los ecosistemas existentes y su condición al momento de realizar el estudio:** El proyecto se realizará dentro del Desarrollo "Ranchos la Lancha - Punta de Mita", municipio de Bahía de Banderas, Nayarit. Con coordenadas UTM de referencia X=446,960.86, Y=2,297,617.58 y X=446,778.8, Y=2,297,021.60. El predio se ubica en una zona que de acuerdo con la Serie VII del INEGI de Uso de suelo y vegetación, cuenta con Vegetación secundaria de Selva Baja Caducifolia, aunque también tiene en su interior áreas desprovistas de vegetación y en su colindancia con la Zona Federal Marítimo Terrestre, escasos ejemplares de mangle puyucabi *Avicennia germinans*. Los suelos serán conservados y protegidos en términos de la NOM-022-SEMARNAT-2003 y su especificación 4.43. Debido a la etapa sucesional de vegetación secundaria la interior del predio y a los procesos de urbanización en la periferia, la fauna presente es escasa, principalmente compuesta por aves, reptiles y pequeños mamíferos. El proyecto cuenta con autorización de cambio de uso de suelo terrenos forestal Oficio No. 138.01.01/3841/2024 Bitácora: 18/DS-0073/01/24.
- Indicación de los principales efectos ambientales que puede generar la obra o actividad y las medidas de mitigación y reparación que se proponen;**

De los 73,231.990 m² con vegetación se llevar a cabo el retiro dentro del predio en una superficie de 20,264.51 m² y se desplantarán 9,672.49 m² en superficies sin vegetación, que en total suma la huella de desplantío de 29,937.00.

No obstante, de la pérdida parcial de cobertura de vegetación por el desarrollo del proyecto, esto no afectará la capacidad de captación del agua ni su nivel de infiltración al subsuelo, se mantendrá la permeabilidad en las áreas naturales y en las áreas verdes con una superficie de 60,519.00 m², mientras que, en la superficie sellada, las aguas pluviales serán canalizadas mediante los drenes naturales a las áreas permeable y hacia la bahía.

Se plantea en el ETJ/CUS y en su autorización dentro de las Medidas de mitigación propuestas para mantener la biodiversidad de flora ejecutar un programa de reforestación en una superficie de 2,508 hectáreas con especies nativas de selva mediana subcaducifolia en una densidad de 625 plantas/hectárea, dentro de la Reserva de la Biosfera Sierra de Vallejo.

El proyecto cuenta con todos los servicios necesarios pues se ubica en una zona con vocación turística-habitacional, de acuerdo con el Plan Municipal de Desarrollo Urbano de Bahía de Banderas. Se realizará un programa de manejo de residuos, la conservación del escurrimiento temporal que cruza el predio, la siembra de 15 ejemplares de *Avicennia germinans*, como medida de compensación en beneficio del mangle, el programa de reforestación que ya se señaló y un programa de protección de fauna silvestre.



En tan sólo dos días

Esterilizan más de 450 mascotas en Puerto Vallarta

* La subdirección de bienestar animal organizó esta jornada masiva de esterilizaciones, con la finalidad de disminuir los índices de animales en situación de calle y generar conciencia sobre la tenencia responsable de mascotas

Milton Colmenares/
Meridiano Puerto Vallarta

Puerto Vallarta rompió récord de esterilizaciones de mascotas en la jornada de atención masiva, que se llevó a cabo durante el 14 y 15 de diciembre, con apoyo de las autoridades locales y asociaciones animalistas.

La subdirección de bienestar animal organizó esta jornada masiva de esterilizaciones, con la finalidad de disminuir los índices de animales en situación de calle y generar conciencia sobre la tenencia responsable de mascotas.

Luego de los dos días de atención a perros y gatos, se logró esterilizar la cifra récord de 458 animales en el nuevo consultorio municipal, ubicado en las instalaciones de la subdirección de bienestar animal, en el parque lineal del Pítilal.

En esta jornada participaron también las asociaciones Calle Cero y Sociedad Animal, además de voluntarios y trabajadores de la dependencia municipal, que laboraron durante el fin de semana para que pudiera concretarse la campaña.

"El gobierno de Luis Ernesto Munguía seguirá haciendo equipo con las organizaciones para apoyar a todos los vallartenses comprometidos con el cuidado y tenencia responsable de animales", dijo el



titular del área, Vincent O'Halloran Lepe.

Cabe señalar que esta jornada de esterilizaciones es independiente a las que se realizan todas las semanas en Puerto Vallarta, aunque los cupos son más limitados en cantidad de animales atendidos.

Puerto Vallarta sigue a la vanguardia en el tema del cuidado animal y la tenencia responsable de mascotas y esta jornada consolidó la intención de ser el municipio con más garantías para las mascotas.

A Profepa, Semanat y PC

Reportará Ecología contaminación de Los Tules

* Dicho canal, desde hace varios días desde un fuerte olor nauseabundo y, aunque no descarga físicamente en el mar, sólo unos metros lo separan de la playa, la cual es visitada diariamente por turistas nacionales e internacionales

Meridiano | A. Quadratin PV

Personal de la Subdirección de Ecología, en coordinación con Seapal Vallarta, analizará el agua del canal de Los Tules y reportará a la Profepa y Semarnat esta situación.

La anterior, lo dio a conocer el titular de esta dependencia, Bartolo Cruz Romero, quien señaló que podría tratarse de un proceso natural de eutrofización, el cual consiste en el aumento de nutrientes en las aguas con nitrógeno y fósforo lo que provoca un deterioro de la calidad de la misma y cambios en el ecosistema.

Dicho canal, desde hace varios días desde un fuerte olor nauseabundo y, aunque no descarga físicamente en el mar, sólo unos metros lo separan de la playa, la cual es visitada diariamente por turistas nacionales e internacionales.

"Estamos hablando de una zona federal, ese

es un cuerpo de agua correspondiente a la zona Federal Marítimo Terrestre de Puerto Vallarta, primeramente, nosotros no tenemos jurisdicción directa en ese sitio, lo que es ir al lugar y verificar que hay aguas negras ahí y posteriormente apoyamos con Semamat y Profepa", expresó Bartolo Cruz Romero, subdirector de Ecología del municipio de Puerto Vallarta.

El funcionario municipal indicó que reportará a la Dirección de Protección Civil y Bomberos, así como al área de Playas Limpias para que hagan lo conducente y se instale un anuncio advirtiendo de esta situación.

Asimismo, una vez teniendo los resultados de los análisis del agua, se procederá conforme al reglamento y, en caso de que exista agua negra, se procederá a sancionar a quien realice las descargas.





En el CUGDL

Primera persona con discapacidad se titula del doctorado en Gestión Cultural

* José Antonio Olivo Valencia presentó con resultado aprobatorio la defensa pública de su tesis doctoral, con lo que se hizo acreedor del grado de doctor

MERIDIANO | Jalisco

El presidente fundador de Techos de Cristal, AC, José Antonio Olivo Valencia, presentó de manera pública la defensa de su tesis doctoral 'Análisis retrospectivo del proceso de institucionalización de la inclusión de los agentes económicos-culturales con discapacidad en la Secretaría de Cultura Jalisco, periodo 2012-2022: limitaciones, desafíos y oportunidades en el campo disciplinar de la gestión cultural'.

La defensa tuvo lugar en el Centro Universitario de Guadalajara (CUGDL), con la participación de los doctores: Israel Tonariuh Lay Arellano, director del trabajo; María Elena Chan Núñez, Rosa María Alonso González, María Elena Anguiano Suárez y Aurora Kristell Frias López, quienes calificaron de aprobatoria la tesis y le otorgaron el grado de doctor.

En su tesis, Olivo Valencia expuso un trabajo de investigación de campo acompañado de teoría que plantea las formas en que se visualiza el acceso y la inclusión de las personas con discapacidad y los desafíos en la gestión cultural para crear o respetar políticas inclusivas.

Uno de los retos más importantes, dijo, fue la obtención de información de primera mano y la segregación que tuvo que realizar de los agentes, debido a que en el periodo de trabajo se cruzó la pandemia y no se podía hacer un trabajo más amplio en cuanto a la participación.

Añadió que para realizar el trabajo utilizó el método de sistematización de experiencias y el método del análisis del discurso, lo que le brindó información sustancial cercana para entender las limitaciones, desafíos y oportunidades que existen en la gestión cultural de personas con

discapacidad, y a su vez, entender los gestos culturales de estas personas.

Compartió que gran parte de su trabajo se enfoca en la economía de la cultura, la cual pareciera un término muy común pero que cuenta con poca investigación y desarrollo de políticas que ayuden a brindar accesibilidad a las personas con discapacidad dentro del arte.

"Hablar de inclusión es referirnos al ambiente en el que vive la persona con discapacidad, y la accesibilidad habla de que se pueda acceder a esa información; que se genere esa participación activa de las personas con discapacidad; sobre todo, se trata de accesibilidad porque justamente en la investigación se observó que existe la inclusión en la gestión cultural, pero las personas con discapacidad señalaban que no asisten a espacios culturales porque las instalaciones no son accesibles", relató Olivo Valencia.

El impacto de la investigación ofrece un conjunto de propuestas para reducir la brecha de las desigualdades y la promoción de los derechos; visibiliza también las limitaciones y necesidades que vive el gestor cultural, puesto que tiene una posición vulnerable y visibiliza la desigualdad de acceso a la riqueza cultural.

"El arte es una herramienta de empoderamiento; debemos visibilizar y reconocer al artista con discapacidad en el mundo del arte; asimismo, la evolución de la gestión cultural accesible es un proceso continuo que demanda rigor, creatividad y un compromiso renovado", señaló.

Los sinodales, directores y miembros del Comité evaluador otorgaron la aprobación de la tesis de Olivo Valencia.



Y erradicar la violencia de género

Aprueba Bahía de Banderas plan para proteger la niñez

* El SIPINNA quedó formalmente integrado por autoridades municipales, incluyendo al presidente como titular del sistema, asegurando una estructura operativa sólida

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El doceavo ayuntamiento de Bahía de Banderas, liderado por el presidente municipal Héctor Javier Santana García, llevó a cabo su cuarta Sesión Ordinaria, logrando avances significativos con la aprobación del Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 y de iniciativas estratégicas enfocadas en la protección de la niñez y la erradicación de la violencia de género.

Con la asistencia de 13 de los 15 integrantes del Cabildo, se validó el quórum legal para abordar los puntos del orden del día, destacándose los siguientes acuerdos:

Aprobación del Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027

El Cabildo aprobó por unanimidad el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027, un documento que define los ejes prioritarios de la administración para fortalecer los servicios públicos, la seguridad ciudadana, el desarrollo humano y el crecimiento económico sostenible.

"Este documento no es sólo una guía administrativa, es un compromiso con nuestra gente. Fue construido con base en sus necesidades y aportaciones, y refleja nuestra visión de un Bahía de Banderas más fuerte, justo y equitativo", destacó el presidente Héctor Javier Santana García durante su presentación del plan.

Creación del Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA)

Se aprobó la integración e instalación del SIPINNA, un sistema clave para garantizar los derechos de la niñez y adolescencia del municipio, alineado con los mandatos constitucionales y tratados internacionales.

"Este sistema es un compromiso con nuestra niñez y adolescencia, basado en el interés superior del niño, y trabajará para garantizar su pleno desarrollo", señaló el presidente Santana.

El SIPINNA quedó formalmente integrado por autoridades municipales, incluyendo al presidente como titular del sistema, asegurando una estructura operativa sólida.

Propuesta para la creación del Consejo Municipal para prevenir y

erradicar la violencia contra la mujer.

El Cabildo también aprobó el turno a las Comisiones de Asuntos Constitucionales y Reglamentos y de Igualdad de Género para trabajar en la elaboración del reglamento que permitirá la creación, integración y operación del Consejo Municipal para Prevenir y Erradicar la Violencia contra la Mujer.

En su intervención, el presidente Santana enfatizó que, aunque Bahía de Banderas es el municipio con mayor crecimiento en Nayariit, también enfrenta el lamentable título de ser el que registra más delitos de abuso sexual. Además, recordó que el municipio continúa bajo alerta de género, con pocos avances significativos para revertir esta situación. Por ello, subrayó la urgencia de combatir la violencia con acciones específicas y la asignación de presupuestos adecuados.

"Ya basta de discursos, ya basta de moñitos que solo ayudan a visibilizar, pero no tenemos acciones concretas para avanzar en la erradicación de la violencia en contra de la mujer. Este Consejo será una herramienta en la que estén autoridades, lectores, sociedad civil y representantes de la impartición de justicia, para generar un programa operativo que realmente beneficie a nuestras mujeres", afirmó.

Compromiso con el desarrollo integral y social

Con estos acuerdos, el doceavo ayuntamiento reafirma su compromiso con la planeación estratégica y el bienestar de las familias de Bahía de Banderas, consolidando el liderazgo del presidente Héctor Javier Santana García en la implementación de políticas públicas orientadas al progreso, la protección de la niñez y la igualdad de género.



Implementarán portal digital

Coordinan Ayuntamiento y Notarios trabajo en equipo

* Suman esfuerzos con el área de Catastro para agilizar trámites y hacer más eficientes los servicios

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el fin de agilizar los trámites y hacer más eficiente el servicio del área de Catastro y las Notarías públicas del municipio, el gobierno que encabeza Luis Munguía, implementará un sistema o portal digital exclusivo para coordinar el trabajo entre ambas instancias, y coadyuvar además a sacar adelante el rezago que presenta la dependencia municipal en ese aspecto.

El alcalde vallartense celebró el que se haya logrado establecer esta colaboración con las notarías para contar con este tipo de herramientas tecnológicas, que permitan avanzar en estos procesos y contribuyan a mejorar la atención a quienes requieren de estos servicios, ya que los notarios aportan el equipo digital. "Cuentan con un gobierno de puertas abiertas, un gobierno que si se deja ayudar y que tiene la mejor actitud para sacar adelante los problemas de Puerto Vallarta".

Con la presencia del síndico municipal, Dr. Francisco Sánchez Peña y del secretario general, José Juan Velázquez Hernández, el subdirector de Catastro municipal, Hugo Alberto Robles Cibrián, explicó que el donativo hecho por los notarios, consta de discos duros de respaldo para digitalizar trámites relacionados con transmisiones patrimoniales, compraventas de propiedades, fusiones, subdivisiones, régimen en condominio, entre otros, a través de un portal exclusivo, en el cual también se podrán realizar pagos.

Ello además permitirá atender el rezago que se encontró de la anterior administración, en lo que trabaja la dependencia municipal para la actualización de trámites desde el año 2020 a la fecha. Lo que se busca es que Catastro tenga una mayor eficiencia en los trámites que anteriormente tardaban de 2 a 3 meses, y con este sistema se podrán realizar en 15 días.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

PREVENCIÓN EN CAJEROS AUTOMÁTICOS

¿Qué son los desplazadores de tarjetas?

Los desplazadores son personas que utilizan distracciones para robar dinero de cuentas bancarias. En algunos casos, ofrecen "ayuda" o alegan fallos en el cajero, momento en que aprovechan para cambiar la tarjeta y obtener acceso a la cuenta.

Puedes solicitar acompañamiento policial estatal a la línea 311 254 16 54 para mayor seguridad y llamar al 9-1-1 en caso de emergencia.

Ante cualquier situación de emergencia, llama al 9-1-1.



Con pavimentación de la calle Miguel Hidalgo

Impulsa Héctor Santana la transformación de El Porvenir

* Con una inversión de 3 millones 230 mil pesos, provenientes de recursos municipales, esta obra beneficiará directamente a aproximadamente 6 mil 500 habitantes

MERIDIANO | Bahía de Banderas



Así como lo hicimos con la calle que conecta San José del Valle con El Porvenir, seguiremos trabajando para que nunca más este pueblo sea olvidado."

María Elida Medina, beneficiaria y vecina de la comunidad, expresó su gratitud en nombre de sus vecinos:

"Gracias por esta obra que se va a realizar y gracias por todas las que vienen. Yo soy vecina de aquí, y le doy las gracias en nombre de todos mis compañeros que estamos aquí reunidos."

El delegado de El Porvenir, Óscar Rodríguez, también reconoció la labor del presidente y su equipo de trabajo:

"No nos cansamos de agradecerle, tanta obra, tantos eventos, que nos ha traído aquí al Porvenir en tan pocos días de su entrada a la presidencia."

Con obras como esta, el décimo segundo ayuntamiento de Bahía de Banderas no solo transforma la infraestructura del municipio, sino que fortalece la confianza de las comunidades, destacando al presidente Héctor Santana como un líder cercano, visionario y enfocado en garantizar el progreso y la calidad de vida para todos.

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, reafirma su compromiso con el desarrollo de las comunidades al dar arranque a la pavimentación con concreto hidráulico de la calle Miguel Hidalgo, en la localidad de El Porvenir, entre las calles 5 de febrero y 25 de diciembre.

Con una inversión de 3 millones 230 mil pesos, provenientes de recursos municipales, esta obra beneficiará directamente a aproximadamente 6 mil 500 habitantes, mejorando significativamente la infraestructura vial con 918 metros cuadrados de losa de concreto y banquetas. El proyecto que abarca 120 metros lineales, estará concluido en un plazo máximo de tres meses, pero con el compromiso de concluir en menos tiempo para garantizar eficiencia y calidad.

Durante el evento, el presidente Héctor Santana destacó los logros de su gobierno en sus primeros meses de gestión, enfatizando su compromiso con El Porvenir:

"Nosotros ya llevamos más de treinta obras arrancadas en este gobierno en los primeros tres meses. Más de cuatrocientos millones de pesos invertidos en obra pública. Cuando uno quiere a alguien, se nota, y yo quiero mucho a El Porvenir. Ahora, en vez de ser los olvidados, estamos dándole la atención que merece convirtiéndolo en uno de los pueblos más bonitos de Bahía de Banderas."

El presidente también reafirmó su promesa de continuar trabajando por las comunidades, asegurando que El Porvenir seguirá siendo una prioridad para su administración:

"Terminamos una obra y arrancamos otra.

En centros comerciales y bancos Implementan operativo de vigilancia por temporada

* Buscan evitar robos a mano armada y a los carteristas que suelen afectar a turistas y ciudadanía en general

Meridiano | A. Quadratin PV

La vigilancia se reforzará en centros comerciales de la ciudad y bancos, por parte de Seguridad Ciudadana, para evitar los robos a mano armada, y que carteristas y amantes de lo ajeno, trabajen y afecten a turistas y ciudadanía.

Señaló el Comisario Horacio Llanas Cuevas, que en este dispositivo participarán todos los elementos de turno, distribuidos en alrededores de los diferentes bancos y centros comerciales para prevenir los robos a cuentahabientes.

Durante este operativo los oficiales recorrerán las plazas comerciales y se entrevistarán con los encargados para coordinarse y de esta forma solicitar el apoyo de inmediato.

De igual manera, las unidades de los diferentes sectores estarán recorriendo las calles para auxiliar, en caso de que se ocupe de apoyo por parte de las diferentes infanterías que se localizarán en estas zonas.

Por su parte, el subdirector Operativo, Omar Quintero Becerra, señaló que



independientemente de la vigilancia en los centros comerciales, no se descuidará la vigilancia en las colonias y zonas turísticas.

Pidió que se mantengan las medidas de prevención tanto en las casas habitación, como en los vehículos, asegurar bien las puertas y ventanas, en el caso de las casas, si se va a ausentar de la ciudad, encargar a los vecinos que reporten cualquier anomalía a la Comisaría y en el caso de los vehículos, la recomendación es la misma de siempre: no dejar artículos en su interior, cerrarlos bien y dejarlos estacionados en un lugar iluminado y ante cualquier emergencia llamar al 911.

En Puerto Vallarta y Bahía de Banderas

Llama Coparmex a realizar entrega de aguinaldo a trabajadores

* "Es un derecho ganado por el sector laboral y una obligación para los patrones cumplimentar o hacer la entrega del mismo antes del día 20 de diciembre", expresó Francisco Vizcaino Rendón, líder de la confederación en la región

Meridiano | A. Quadratin PV

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) capítulo Puerto Vallarta-Bahía de Banderas, hace un llamado a las empresas y patrones a cumplir con el pago del derecho de aguinaldo a sus trabajadores.

"Es un derecho ganado por el sector laboral y una obligación para los patrones cumplimentar o hacer la entrega del mismo antes del día 20 de diciembre", expresó Francisco Vizcaino Rendón, líder de la Coparmex en la región, quien invitó a los empresarios formales e informales hacer el esfuerzo de cumplir con este derecho del trabajador.

En caso de no contar con los recursos suficientes para el pago de este derecho, el líder de la Coparmex recomendó dialogar con su equipo de trabajo, "elaborar una comisión mixta de pago de aguinaldo y hagan acuerdos, donde pueda ser pagado en parcialidades".



Puede ser -sugirió- una primera parte el 50 por ciento el 20 de diciembre y el otro 50 para año nuevo.

"De que hay formas y alternativas para lograr hacer este pago, lo hay, simplemente es la comunicación entre la fuerza laboral, el equipo de trabajo y el dueño o empresario". Por ello reiteró en invitar a todos sus asociados y no socios, empresarios formales e informales, a cumplir con este derecho de los trabajadores.

BONO DECEMBRINO

Contratar un plan previsor es un acto de amor y protección hacia tus seres queridos, además una inversión inteligente.

Valido al 31 de diciembre 2024. Aplican Restricciones.

322 211 0221

Alica®



Gracias a las gestiones de la CONADE

México gana la sede de tres eventos deportivos internacionales

* Se celebrarán tres ediciones más de la Final de Copa del Mundo de Tiro con Arco durante el período de 2026 a 2028

MERIDIANO | Deportes

Gracias al apoyo y las gestiones realizadas por la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), encabezada por Rommel Pacheco Marrufo, esta designación representa un avance significativo para el desarrollo del tiro con arco en el País.

De cara al próximo ciclo olímpico, el objetivo conjunto de CONADE y WAMEX (World Archery México) es lograr que un mayor número de atletas mexicanos participen en los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028. Albergar estos eventos en territorio nacional permitirá brindar oportunidades de fuego internacional y sumar puntos en el ranking clasificatorio rumbo a esta justa deportiva.

Con estos eventos también se continúa impulsando el turismo deportivo en el País generando derrama económica en diversos sectores como el hotelero, el restaurantero y servicios en general beneficiando a toda la población, otra de las apuestas de la CONADE.

Los estados de la república mexicana que



serán sede de estas ediciones se definirán durante 2025. La designación fue votada y aprobada durante la Asamblea Ordinaria de World Archery, realizada el 14 y 15 de diciembre en Estambul, Turquía.

Cabe destacar que México ha sido sede de este prestigioso evento durante tres años consecutivos: Tlaxcala en 2022 y 2024, y Sonora en 2023. Esta continuidad refleja el compromiso de ambos organismos con el fortalecimiento de esta disciplina deportiva.



En Nayarit

Más de 61 mil personas censadas para el programa Salud Casa por Casa

* En estos días iniciará el proceso de contratación del personal que será parte de este nuevo programa de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró la delegada del Bienestar, Martha Patricia Urenda Delgado

Redacción

Destacó que hasta el momento se ha logrado aplicar un total de 61 mil 331 censos a igual número de personas, que reciben la Pensión para las Personas Adultas Mayores o la Pensión para las Personas con Discapacidad.

Dijo que en estos días iniciará el proceso de contratación del personal que será parte de este nuevo programa de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo; en enero se impartirá una capacitación en la que se instruirá a la nueva plantilla laboral sobre la forma de trabajo del programa.

Este lunes, la delegada de Programas para el Bienestar, Martha Patricia Urenda Delgado, informó sobre los avances del Censo Salud Casa por Casa que se lleva a cabo desde el pasado mes de octubre, y que tiene como objetivo conocer a las y los beneficiarios de los programas prioritarios de Bienestar, quienes posteriormente serán visitados por los profesionales de la salud que serán contratados para este fin.

Por trabajo con migrantes

Entregan a Josefa León el reconocimiento Ernesto Galarza 2024

* La activista lleva más de 14 años al interior de la FENINE colaborando en distintas áreas, desde la vicepresidencia de este organismo, la dirección de arte y cultura así como la titular del programa migrante 3 por 1 a nivel estado

Gustavo Vargas

Josefa Guzmán Carrillo, también conocida en Estados Unidos como Josefa León, fue la acreedora al reconocimiento Migrantes Nayaritas Ernesto Galarza 2024 en su quinta edición. Es un galardón que enaltece la labor que ha realizado durante más de dos décadas apoyando a los paisanos.

Ella es tesorera de la Federación Nacional e Internacional de Nayaritas en Estados Unidos (FENINE).

"Me siento bien orgullosa de ser la nayarita migrante con este galardón Ernesto Galarza, que es el quinto año que se da aquí en el estado de Nayarit, y pues mi trabajo habla por lo que he hecho y me siento muy orgullosa de recibirlo. Me siento bien orgullosa, honrada, porque no nada más es para mí, es en nombre de todos los nayaritas migrantes que estamos en Estados Unidos".

Josefa León lleva más de 14 años al interior de la FENINE colaborando en distintas áreas, desde la vicepresidencia de este organismo, la dirección de arte y cultura así como la titular del programa Migrante 3 por 1 a nivel estado, entre diversos cargos. El gobierno de Nayarit es quien reconoció esta labor.

Isis Minerva Ortiz, subsecretaria General de Gobierno, expresó el más profundo reconocimiento y gratitud a cada uno de los migrantes nayaritas presentes: "Su



determinación, perseverancia han sido ejemplo y han dejado una marca indeleble en nuestra sociedad. Su labor incansable ha contribuido de manera significativa al crecimiento económico, social y cultural de nuestro estado".

Durante este encuentro se celebró el gran esfuerzo y apoyo que las y los migrantes que realizan día con día para los 20 municipios del estado de Nayarit, además de las contribuciones en materia de salud y económicas para sus familias.



Abierto Asia Pacífico 2024

Conquista Yermain Fernández oro en campeonato de Kazajistán

* El mexicano se coronó en las competencias de single freestyle clase 2; mañana competirá en single varonil cinco ritmos

MERIDIANO | Deportes

El seleccionado nacional de para danza deportiva, Jesús Yermain Fernández Ángeles, hizo sonar el himno nacional en el Campeonato Abierto Asia Pacífico 2024 (Asian Pacific Open Championships 2024), que se lleva a cabo en Astana, Kazajistán.

luego de coronarse en la competencia de single freestyle clase 2, que se realizó este lunes.

"Sí, estamos muy contentos con el resultado del día de hoy, suena el himno de México para cerrar el año, en Astana, Kazajistán", compartió Yermain Fernández a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), luego de recibir su medalla de oro.

El representante de Nayarit no tenía programada esta competencia, pero recibió la invitación, por parte de los organizadores del certamen, para presentarse en la justa internacional, gracias a su talento y destacada trayectoria.

"Mañana termino la competencia con el cinco ritmos, en single varonil clases 1 y 2, esperamos sea otro buen día y ahora sí, con esta competencia cierro el año" detalló el bailarín de silla de ruedas quien fue el primer mexicano en coronarse en un Campeonato Mundial de la disciplina, en Roma 2015.

Respecto al Campeonato Mundial 2025, que se llevará a cabo en la misma sede de la Copa del Mundo de septiembre pasado, en donde subió al podio en dos ocasiones, el bailarín de 29 años señaló:

"Sí, también nos confirmaron apenas que el Mundial de 2025 será en Kosice, Eslovaquia y ahí ya tuve dos platas; esperemos tener un mejor resultado el próximo año y poder regresar con el tricampeonato, esa es la meta por conseguir en el 2025", concluyó.



FIESTAS SEGURAS

¡NO HAGAS DISPAROS AL AIRE!

Disparar a la medianoche junto a los cohetes es una mala "costumbre", que puede tener consecuencias trágicas.

El mal uso de armas de fuego está penado; se castiga con cárcel y multa.

Solicita ayuda al 9-1-1 o denuncia sin temor anónima al 089

Nayarit SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

